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老意明东四层2楼113平，公摊小，三阳四室一厅可改两卫，大
理石地板老式精装，带十六平小房，五年唯一，66.5万元。紧邻八中
实验，购物就医出行便利，免费停车，无物业费。电联：13171989991
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又一个高考季，多个明星涉
及国家级运动员证造假的传闻，
让公众对体育生考名校的资质、
路径高度关注。

近日，北京大学高水平运动
员专项测试合格名单公布，北京
四中一在榜男生因母亲疑为知
名演员再次受到关注。其多场比
赛得分为 0的记录，则被网友质
疑：其国家一级运动员的资质有
水分？

有博主发文表示，《篮球运
动员技术等级标准》表明，只要
所在的校队在全国大赛得到名
次，哪怕该队员不上场，也有机
会得到一级运动员的称号，不排
除证书有暗箱操作的空间。

截至目前，相关演员并未发
声回应此事。

国家一级运动员身份如何
获得？名校的“高水平运动队”有
什么样的招生标准？是否存在暗
箱操作的漏洞？近日，多名圈内
人士接受了记者的采访。

不是所有队员都
能拿到证书

陆阳（化名）是某“双一流”
大学大二在读体育生，他在高二
那年取得了篮球国家一级运动
员证书，高三通过体育单招，被
现在的大学录取。

据他讲述，一般来说，想要
获得国家一级运动员证书，每年
需要打特定的官方比赛，根据比
赛名次，省级第一名的队伍会获
得两个国家一级运动员的名额，
第二名、第三名及其后的名次能
拿到的只能是国家二级运动员
证书。

赛事级别越高，能拿到一级
篮球运动员证的概率越大。如果
能打到北方赛区甚至全国决赛

圈，第一名能拿到证的名额就会
更多。

但是，能拿证的省级赛事，
一年也就两个到三个，且必须得
打到全省第一才有一级证。也就
相当于，只打省级比赛，一个队
伍一年最多能拿到四个到六个
一级运动员证。

整个队伍将近 20 个人，拿
到冠军之后若只有两个一级运
动员证，证该给谁，教练决定。

因此，在陆阳所在的这所省
级篮球强校，一个队员哪怕场场
都是替补上场，也有可能“轮到”
一个国家一级运动员证。

“他打得那么烂，
突然就进来了，肯定
是不正常的”

陆阳说，这种模式里面，的
确存在“寻租”的空间。一些关系
户会把孩子送到当地体育有名
的学校，打通教练的关系让孩子
进校队，最终能保证给孩子一个
一级运动员证，拿着这个证就有
可能博一个上名校的机会。

这样的关系户在陆阳读高
中的时候就有，不过，“每一届塞
进来的关系户最多一两个，因为
我们学校能给关系户的证最多
也就一两个，教练可以决定把一
级证给谁”。

队员之间也知道这个人是
塞进来的。“他打得那么烂，突然
就进来了，肯定是不正常的。平
常就让他做做后勤工作，打比赛
基本也不让他上场，让他上去干
啥？输球吗？”

但如果他来的目的就是为
了拿证，也是必须跟队参加可以
拿证的官办比赛的，而且必须要
有一定的出场时间，“会让他上

场几分钟，意思一下”。
此次公布的北京大学高水

平运动员专项测试合格名单中，
有网友质疑相关队员在以往比
赛中得分低，甚至是 0分，一级
运动员的资质是否有水分。

不规范空间正被
压缩，多所学校取消
高水平运动队

不过，放在整个考学的过程
中，国家一级运动员证只是一个
体育生考学的关键门槛之一。

一般来说，体育特长生有体
育单招、高水平运动队两种升学
路径。此外还能参加高考，走体
育统招。其中，高水平运动队的
要求较高。

参加体育单招的体育生最
为普遍。体育统招是许多综合类
大学设置的专业，以休闲体育、
体育教育、社会体育指导与管理
等社会服务方向的专业为主。

只 有 高 水 平 运 动 队 ，从

2024 年起，必须获得国家一级
运动员以上技术等级方可报考。
这是高校在奥运会、世界大学生
运动会项目范围内，面向文化课
成绩优秀的专业运动员考生设
立的一种招生方式。

陆阳说，它的“更难”体现在
考生的文化课和身体条件上，

“对个人技术、身体、文化课、天
赋、实战，都有更高的要求”。

2024 年起，高水平运动队
招生在文化课成绩、专业测试上
的要求越来越高，标准越来越统
一。

考生的文化考试统一使用
高考成绩，要求必须达到生源省

份高考本科线，获得破格录取资
格的考生也需要达到本科线的
65%及以上，改变了过去体育生
两三百分就可以进高水平运动
队的状况。

专业测试则全部纳入全国
统考，由国家体育总局牵头组织
实施，改变了过去高校单独组织
校考的程序。

2024 年起，国内多个高校
如哈尔滨工业大学、电子科技大

学、南京航空航天大学等高校停
止了高水平运动队的招生。

想找作假的空
间，非常难

具体到北京大学高水平运
动队今年的要求，考生须获得国
家一级运动员及以上技术等级
称号，且须参加全国体育专项统
一测试。

在高考成绩公布后、志愿填
报前，在文化课成绩达到录取要
求的合格考生范围内，北京大学
将按招生计划和体育专业测试
成绩择优确定入围考生的名单。

在体育单招篮球教练金冬
看来，一项一项均是难关，通过
并非易事。

“对体育生来说，首先文化
课成绩过本科线是很困难的。”
他表示，大多数体育生把全部的
精力都浪费在训练上面了，之前
体育文化课要求 180分的时候，
有的学生都考不过。

其次是专项测试，“之前是
学校自己组织，这里面可能会有
寻租空间，但是今年不同了，必
须要通过国家统一测试。统一测
试有监控录像，全国联网，各项
测试都必须考生自己去考，作不
得假。最后按排名录取”。

金冬说，唯一有可能存在
“灰色地带”的环节，是裁判。“比
如说可能提前知道哪一个裁判
或评委要来这个考区监考，家长
提前‘做做工作’，把这个孩子的
分搞高一点。但事实上，五个评
委都是国家体育总局临时抽调
的，谁能有那么强的实力提前知
道他们的安排？所以，想找作假
的空间，非常难。”

据《大河报》

“他打得那么烂，突然就进来了”

体育特长生进名校的拿证争议

25岁的浙江人林芳大学毕
业已有两年，如今还在为大学期
间借的网贷发愁——上学期间，
林芳每月生活费 1200 元，平时
日常花销还够，但为了和别人一
样买漂亮衣服、化妆品以及外出
旅游，她在网贷平台上借了钱，
从此一发不可收拾。

“当时想着利息也不高，按
月还应该没问题，就放手借了。”
林芳近日向记者回忆说，后来到
了还款日还不上，她就接着从其
他平台借款，以贷还贷，不少网
贷平台都留下了她的“足迹”，雪
球越滚越大。

有这样经历的，远不止林芳
一人。根据 2019年《中国消费年
轻人负债状况报告》，在中国年
轻人中，总体信贷产品的渗透率
已经达到 86.6%，实质负债人群
约占整体年轻人的 44.5%。近一
半的年轻人或多或少都在花着

“明天的钱”。

钱不够花去借网贷

林芳有个“秘密”日历本，上
面每个月都有不同日期的标注，
这些标注对于她来说都是一道
道“坎”，因为那是每个网贷平台

的还款日。
在这些画圈的日子里，每个

陌生来电都会让林芳“一身冷
汗”。这些陌生号码往往是催收
电话，如果还不上这期贷款，一
天收到十几个电话都不足为奇。

如今她仍未能还清贷款，也
不敢告诉家里人，“怕他们知道
后承受不住”。自己每个月几千
元的收入几乎全部要用来还网
贷，还要“拆东墙补西墙”地借贷
才能让自己“收支平衡”。

“每次父母打电话总是很关
心我，问我在外打拼钱够不够
花，我感觉很对不起他们，现在
几乎每天都要依靠药物才能入
睡。”林芳说。

陕西人张保第一次接触网
贷，是因报班培训学费不够。

从高校毕业后，张保为了留
在西安工作，报名参加了一个号
称“包拿证、帮就业”的职业训练
营。但学费高达 2万元，她一下
子拿不出那么多钱，机构老师建
议她分期付款。

“老师说可以先学完找到工
作后再付学费，到时每个月稍微
还点钱就行。”张保回忆道。在机
构老师的指导下，她下载了一款
借贷APP并完成注册，后在该平

台借了 2 万元，解决了学费的
“燃眉之急”。

让张保没想到的是，自此她
就与网贷纠缠不清了，“每月要
还2000多元”。

当下，像林芳、张保这样陷
入网贷的年轻人不在少数。在
社交平台上，有不少借网贷的
年轻人“抱团”组成“负债者联
盟”“负债姐妹”等群组，他们中
有人是为了买一件漂亮的衣服，
有人是为了创业，有人是为了交
房租……

套路太多难以清偿

让年轻人“困”在网贷里的，
不只因为自身没有清醒、理性的
判断，还有网贷平台的各种套
路。

对于初入社会、还没有稳定
收入与存款的年轻人来说，逾期
危机往往一触即发。危机之下，
一些还不起网贷的年轻人往往
会选择以贷养贷，结果越陷越
深，个人信息也不再是隐私，最
后可能遭遇暴力催收。

来自江苏的江睿回忆，起初，
她还能按时还款，但随着时间的
推移，债务逐渐增加，为了填补漏

洞，江睿开始不断申请新的贷款，
短短一年时间便先后在9个网贷
平台借款，“拆东墙，补西墙”，原
本 8000元的债务变成了 8万余
元，陷入了恶性循环。“有一段时
间，好像所有平台都知道我很需
要钱，会有不同的平台打电话给
我推销贷款产品。我就安慰自己，
先不想了，能还一个月是一个
月。”

“还有平台问我要不要租机，
就是租商家的手机去贷款，然后
贷款人把钱打给租机的人。”江睿
说，这些推销电话通常会着重宣
传自己借款容易、下款快，不会提
及平台的合规性。到后来，由于借
的钱太多、涉及的平台太多，她找
不到合适的平台借款了，可还款
日期逼近，她不得不一次性使用
了3个租机平台。

江睿不知道的是，她遇到的
租机模式，在 2024 年最高人民
法院司法案例研究院发布的案
例中，已被认定为“套路贷”。

健全风险防控机制

德和衡（广州）律师事务所
律师陈鹏曾代理过此类案件，他
认为一些年轻人深陷网贷无法

自拔的原因与其缺乏金融知识
和法律常识有关，对于网贷的风
险和陷阱认识不足，一旦陷入其
中，很容易因无法按时还款而陷
入恶性循环，甚至面临法律纠纷
和信用危机。

“有的网贷公司会在一些社
交平台上，针对用户的留言和搜
索记录进行深度分析，找出潜在
的需求者。”陈鹏说，有的网贷公
司通过大数据分析，精准定位那
些急需用钱但难以通过正规渠
道获得贷款的人群。这些客户往
往包括因各种原因暂时陷入资
金困境的个体，如需要应急资金
的大学生等。非法网贷公司大多
利用客户的心理弱点，通过社交
平台、论坛等渠道，以“快速放
款”“无抵押”等诱饵吸引他们上
钩。

“防止以贷养贷，还是要建
立个人信息数据的共享。”专家
认为，应在保障国家信息安全和
用户隐私的前提下，加强消费者
保护，完善个人数据的采集、管
理和使用监管规则，明确大型互
联网企业所持有的消费者数据
的法律属性和财产权利边界，防
止数据垄断和超额利润的不当
获取。 据《法治日报》

年轻人中44.5%负债，近一半都在花“明天的钱”

“困”在网贷里的那些年轻人
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